

La famille Agrotec s'agrandit

## Agrotec Romandie fédère les intérêts de la Suisse romande

Le 20 septembre 2022, une soixantaine de membres d'Agrotec Suisse ont dit « OUI » à l'association régionale Agrotec Romandie. La nouvelle association est représentée par les membres des associations professionnelles régionales Agrotec Arc Jura, Fribourg, Vaud et Valais.



Le 20 septembre 2022, les membres romands se sont réunis dans le vénérable atrium de l'IENA à Avenches et ont concrétisé le souhait de longue date de créer une association interrégionale.

### L'autonomie régionale est maintenue

Le bien-fondé d'une telle organisation a été débattu pour la première fois il y a plus de dix ans. Les idées ont été compilées et couchées sur papier au cours de plusieurs réunions et discussions. Les représentants des différentes régions ont toujours tenu à ce que chaque association professionnelle régionale conserve son autonomie. Le groupe de travail compétent y est également parvenu.

Agrotec Romandie cherche à défendre et à coordonner les intérêts des associations professionnelles régionales de technique agricole de Suisse romande affiliées aux échelons régional et national. L'association souhaite également coordonner de manière uniforme les cours interentreprises en Suisse romande. C'est pourquoi les représentantes et représentants issus de la région ont décidé d'installer le secrétariat des cours et de l'association au siège du centre national de formation et de l'association nationale à Aarberg. Outre le comité d'Agrotec Romandie, composé de deux représentants de chaque association professionnelle régionale, et les deux secrétariats, une commission de cours sera mise en place pour gérer le contenu des cours interentreprises et pour les coordonner.

### Continuité et innovation

Le financement de la nouvelle association a donné lieu à de nombreuses discussions. Paul Mooser, président du jour, est ravi de noter que ces dis-

cussions et les informations diffusées lors des assemblées régionales ont porté leurs fruits: « Nous avons trouvé un système capable de refléter les différentes structures dans les cantons et, finalement, de traiter tous les membres sur un pied d'égalité. » Pius Buchmann, président de la commission de la formation professionnelle d'Agrotec Suisse, a souhaité la bienvenue aux participants au nom de l'organisation nationale. Il a souligné que l'association ne peut avancer que si tous ses membres agissent de concert. Paul Mooser assurera également la présidence d'Agrotec Romandie au moins jusqu'à la prochaine assemblée générale ordinaire. Eric Andrist présidera la commission des cours.

Lui et son équipe ont également été innovants. Il a demandé à un vigneron de créer un vin « Agrotec Romandie » à l'occasion de la fondation de l'association. Celui-ci a réalisé un assemblage de qualité avec des raisins provenant de toute la Suisse romande. Pour célébrer la journée, chaque membre a reçu trois bouteilles portant l'étiquette « Agrotec Romandie » en souvenir de cette journée spéciale.

■ Thomas Teuscher



Die Agrotec Familie vergrössert sich

# Agrotec Romandie bündelt die Interessen der Westschweiz

**Am 20. September 2022 haben rund 60 Agrotec Suisse-Mitglieder «JA» zur regionalen Vereinigung Agrotec Romandie gesagt. Der neu gegründete Verein wird durch die Mitglieder der regionalen Fachverbände Agrotec Arc Jura, Fribourg, Waadt und Wallis vertreten.**



Im ehrwürdigen Atrium der IENA Avenches haben sich am 20. September 2022 die Mitglieder aus der Romandie versammelt, und den bereits seit langem gehegten Wunsch einer überregionalen Vereinigung in die Tat umgesetzt.

**Regionale Autonomie bleibt erhalten**  
Vor über 10 Jahren wurde das erste Mal über eine solche Organisation diskutiert. In etlichen Sitzungen und Diskussionen wurden die Ideen gesammelt und auf Papier gebracht. Den Vertretern aus den unterschiedlich strukturierten Regionen war es stets wichtig, dass jeder regionale Fachverband seine Autonomie behalten kann. Dies ist der verantwortlichen Arbeitsgruppe auch sehr gut gelungen.

Das Ziel vom Agrotec Romandie ist es, die Interessen der angeschlossenen regionalen Fachverbände der Landtechnik aus der Westschweiz auf regionaler und nationaler Ebene zu vertreten und zu koordinieren. Ein weiteres wichtiges Ziel vom Agrotec

Romandie ist es, die überbetrieblichen Kurse für die Westschweiz einheitlich zu koordinieren. Aus diesem Grund haben sich die Vertreterinnen und Vertreter aus der Region dazu entschieden, das Kurs- sowie das Verbandssekretariat am Sitz des nationalen Bildungszentrums und des nationalen Verbandes in Aarberg festzulegen. Neben dem Vorstand Agrotec Romandie, der aus jeweils zwei Vertretern der regionalen Fachverbände besteht, und den beiden Sekretariaten wird eine Kurskommission eingesetzt, die für die Inhalte und die Koordination der überbetrieblichen Kurse verantwortlich sein wird.

## Kontinuität und Innovation

Die Finanzierung des neuen Verbandes war im Vorfeld Grundlage für manche Diskussion. Paul Mooser, Tagespräsident hält gerne fest, dass sich diese Diskussionen und die Informationen an den regionalen Versammlungen gelohnt haben: «Wir haben ein System gefunden, das die unterschiedlichen Strukturen in den

Kantonen abbilden kann und am Schluss alle Mitglieder gleich behandelt.» Pius Buchmann, Präsident der Berufsbildungskommission Agrotec Suisse überbrachte die Grussworte der nationalen Organisation. Er betonte, dass der Verband nur gemeinsam weiterkommt. Mindestens bis zur nächsten ordentlichen Hauptversammlung wird Paul Mooser auch das Präsidium des Agrotec Romandie innehaben. Als Präsident der Kurskommission wird Eric Andrist walten.

Innovativ war auch Eric Andrist mit seinem Team. Zur Gründung des neuen Vereins hat er einen «Agrotec Romandie»-Wein kreieren lassen. Mit Trauben aus der gesamten Romandie wurde ein erstklassiges Assemblage erschaffen. Zur Feier des Tages erhielt jedes Mitglied drei Flaschen mit der «Agrotec Romandie»-Etikette als Andenken an den speziellen Tag.

Thomas Teuscher